

大日本労働者連合会
大阪府
山口省太郎

脱退聲明書

社会民衆黨第四回全國大會は無産政黨の階級性を放棄し幹部の爲したる階級的裏切行爲を公認して立憲の精神を冒涜し、一切の言論を抑壓封鎖して民主主義の眞髓に反対したるを以つて、吾等は無産政黨の階級的生命を死むべく爲に脱退を聲明す。

理由

我等が社民黨の結成に参加し、その發展の爲不斬の闘争を繰り返して来たのは社民黨が資本主義現成階の状勢に最も適合したからである。従つて階級的脱離を妨ぐる既成政策を根本より粉砕し、以つて抑壓せられた民衆愛護の精神に燃え、も深き振つて脱離するのむなきに到つた事情を全国の同志諸君に訴ふるのである。

幹部の獨裁的野望の達成を耳び難うござらん事を恐れ、純理と實踐に基き大衆的熱望に照應する解決をすべく全力を擧げて不斬努力の克服に努力した。然るに何ぞ！ 総第四回大會に於ける総同盟幹部の指導に依る「所謂大阪問題」の解決に當りて幹部は口を極めて愛護互護の精神を強調されたが、果してその實質を表し得たのであらうか？ 全國同盟に對しては葛西八名を處分せしめ、その行動について陳謝せしめ、苛酷なる談話方法を強制したるに對し、總同盟に對しては何を譲歩せしめたか？ これは畢竟同盟幹部の不斬努力に抑壓せられた結果ではなかつたか？ 民主主義は根本から損なはれ、純の階級的精神は、總同盟の不斬努力にさしかへられたのではない。

二、無産階級の三三〇の者（原爆同盟幹部）が建設の運営権にめぐらし自ら指導する労働組合の組織を有する工場の重役等から選舉権用を收受するものを以つて「階級的裏切行爲」に非ずと公開するが如きは暴斷も甚しきものにして、階級政黨である社會民衆黨は、此時既に名實共に完全なる自殺を遂げたるものと信するのである。斯くて今や驟落わづい、ある政黨所屬の廢獄事件の本質と何等異なる所がないではないか。否多數労働者を直接犠牲に供する點においては一層極惡なるものと言ふべきである。

三、我等は前項階級的裏切行為の是非を大會に於いて全國選出代議員大衆の討議に付せんとした。然るに議題、討論、動議を封鎖して言論を抑壓し、事を曖昧模糊の中に葬り去つた事は、尤に最高の決議機關に正したものとなし得るか？ 政友會、民政黨の反動的功利的既成政黨の行動よその他放擧に及ぶる事と要は満天下の勤勞階級がその解放の爲め唯一無二の政黨を信じたる社民黨がその階級性を放棄したる以上、總同盟の總幹事會の政治的使命の使命を失つた。